



Informationen zum freiwilligen und obligatorischen Eintritt in die Basisstufe

Obligatorischer Schuleintritt: Der obligatorische Eintritt ist gesetzlich geregelt. Kinder, die bis zum 1. August fünf Jahre alt sind, treten auf Beginn des Schuljahres in die Basisstufe ein. Für diese Kinder ist der Besuch der Basisstufe obligatorisch. Die Eltern können Kinder, die noch nicht für dafür bereit sind, nach einem Gespräch mit der Schulleitung um höchstens ein Jahr vom Eintritt in die Basisstufe zurückstellen.

Freiwilliger Schuleintritt: Kinder können vor dem obligatorischen Eintritt freiwillig die Basisstufe besuchen. Der Entscheid dazu hängt nicht von einem Stichdatum ab, sondern von der Entwicklung des Kindes. Vor Eintritt in den Kindergarten oder hier in Mauensee in die Basisstufe sollen einige Voraussetzungen erfüllt sein. Kriterien für den Eintritt in die Volksschule sind:

- Das Kind kann den Schulweg alleine oder anfangs noch in Begleitung zurücklegen.
- Das Kind kann den Blockzeitenrhythmus bewältigen. Dies bedeutet, es kann sich für vier Stunden von den Erziehungsberechtigten trennen.
- Es kann sich alleine an- und ausziehen.
- Es möchte in den Kindergarten gehen
- Es zeigt Interesse und Freude, sich auf neue Erlebnisse, Erfahrungen und Aufgaben einzulassen.
- Es kann sich für die KG-Unterrichtszeit von seinen engsten Bezugspersonen trennen und sich
- auf neue Bezugspersonen einlassen.
- Es merkt, wenn es auf die Toilette muss und kann mit kleinen Hilfen selbständig aufs WC gehen

Eltern und Erziehungsberechtigte entscheiden, ob sie Ihr Kind für das freiwillige erste Jahr anmelden. Mit der Anmeldung ist der Besuch des gesamten Unterrichts verpflichtend. Im freiwilligen Kindergartenjahr bzw. Basisstufenjahr ist der Eintritt auch Anfang Februar möglich.

Informationen zur Basisstufe: Auf unserer Homepage, www.schule-mauensee.ch finden Sie unter Informationen/Wissenswertes wichtige Informationen zur Basisstufe. Auf Wunsch stellen wir Ihnen die Informationen in Papierform zu. Gerne stehen wir Ihnen für Fragen persönlich zur Verfügung und es besteht die Möglichkeit für individuell vereinbarte Schnupperbesuche im Unterricht.